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Bezirksausschuss des 13. Stadtbezirkes 

 

Bogenhausen 

 

 

 

Landeshauptstadt 
München 

 
Landeshauptstadt München, Direktorium 
Friedenstraße 40, 81660 München 

 

 

 

Vorsitzender 
Florian Ring 
 
 
 
 
 
BA-Geschäftsstelle Ost: 
Friedenstr. 40, 81660 München 
Telefon: 233-61483 
Telefax: 233-61485 
E-Mail: BA13@muenchen.de 
 
München, 14.01.2025- 

Protokoll 

 

über die öffentliche Sitzung des BA 13 Bogenhausen (Amtsperiode 2020–2026) 
vom Dienstag, 14.01.2025 um 19.30 Uhr im Gehörlosenzentrum, Lohengrinstr. 11, 81925 München 
 
 
 

Beginn: 
 

 19:36 Uhr Ende: 21.07 Uhr 
 

Anwesend:  BA-Mitglieder: siehe Anwesenheitsliste 
 

Sitzungsleitung: Hr. Ring 
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1 Allgemeines 

1.1 Ordnungsgemäße Ladung, Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende des BA 13, Herr Ring, stellt die ordnungsgemäße Ladung und 
Beschlussfähigkeit des Gremiums fest.  
 

1.2 Genehmigung der Tagesordnungspunkte 
 

(N) zu 2.3.5 

 
X30-Angebot für Bogenhausen umfassend ergänzen; Antrag der SPD-Fraktion, 
FDP-Fraktion und Fraktion Bündnis90/DIE GRÜNEN 

 
(N) zu 2.3.6 

 
Bülowstraße: Einrichtung einer Schulbushaltestelle (Grundschule Gebe-
lestraße); Antrag der CSU-Fraktion 

 
(N) 2.4.1. 

 
(E) Stadtbezirksbudget 
Gehörlosenverband München und Umland e. V. 
Bildungs- und Begegnungsveranstaltungen vom 10.02. - 10.12.2025 
7.931,25 €; Az. 0262.0-13-0483 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 15641 

 

(N) zu 2.6.1.1 

 

Entfernung der Wertstoffinsel in der Johanneskirchner Straße 21 wegen Müll 
und Rattenplage; Antrag der CSU-Fraktion 

 

(N) 2.6.1.3. 

 

Errichtung eines Fitnessparcours im Odinpark - Projektplanung; Beschluss des 
BA 13 

 
 Die Aufnahme der Nachtrags-TOPs wird einstimmig zugestimmt. 

  

1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 10.12.2024 

 

Das Protokoll wird ohne Änderungen einstimmig angenommen. 

 

  

  

2 Unterausschüsse (vorbehandelte Angelegenheiten)                                                

2.1 Vorstand 

  

  

2.2 Unterausschuss Stadtplanung und Bauordnung Berichterstattung 
Herr Ring 

2.2.1.1 Arabellastr. 34: Neubau für Büro- / Gewerbenutzung mit Teil-Erhalt der Be-

standsstrukturen für Wohnen und Tiefgarage - VORBESCHEID (Arabellastr. 34 

/ Denninger Str. 35 + 37) 

 

Das Projekt wird vorgestellt durch das zuständige Architekturbüro. 

 

Veränderung ist auf Basis eines bestehenden Bebauungsplans vorgesehen. Es 

wird angestrebt, die beiden Bürogebäude mit niedrigen Geschosshöhen und in-

zwischen hohem Sanierungsbedarf zu zwei Holzhybridgebäuden und einen Be-

standsbau mit Aufstockung umzugestalten 

 

Die Höhendifferenzen ergeben sich aus der Bauweise der Holzhybridgebäude 

und der Tatsache, dass die Stadtplanung eine Höhenstaffelung zu den Gebäu-

den in der Umgebung bevorzugt. 
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Es wurde problematisiert, ob die gastronomischen Flächen für einen nachhalti-

gen Betrieb genügen. Für ein Café – wie in der Planung dargestellt – mag dies 

unter Umständen ausreichen, wohl aber nicht für gastronomische Betriebe wie 

ein Bistro oder ein Restaurant. Der BA hält einen Betrieb auch in den Abend-

stunden oder am Wochenende für wünschenswert. 

 

Der Umfang des Projekts sind ca. 19.000 qm Bürofläche plus ca. 6.500 qm 

Wohnfläche plus die Fläche im Erdgeschossbereich für Gastronomie. 

 

Beschlussempfehlung:  

Kenntnisnahme (einstimmig) 

 

2.2.1.2 Gumppenbergstr. 5: Neubau zweier Mehrfamilienhäuser (43 WE) mit Tiefga-

rage 

 

Vorstellung des Projekts durch Vertreter der Eigentümer und Architekten. 

 

Beschlussempfehlung: 

Kenntnisnahme (einstimmig) 

 

2.2.1.3 Holbeinstr. 36: Umbau und Erweiterung der DG-Wohnung (DG links), Umbau 

der Kammern und der Speicherabteile zu einer Wohnung (DG rechts) - ÄNDE-

RUNGSANTRAG zu 1.2-2021-18134-31 hier: Vorbau von 3 Balkonen auf der 

Hofseite sowie Änderung des 2. Rettungswegs im Dachbereich und Änderung 

der Lage der Notleiteranlage 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung (einstimmig) 

 

2.2.1.4 Hohensalzaer Str. 5: Neubau zweier Einfamilienhäuser mit Garagen 

 

Beschlussempfehlung:  

Die Fassadengestaltung mit den geschwungenen Gauben überzeugt den 

Bezirksausschuss nicht, außerdem sind die Nachpflanzungen in Relation 

zu den massiven Fällungen nicht hinreichend. 

Keine Beschlussempfehlung; Vertagung in den nächsten UA Planung und 

Einladung des Entwurfsverfassers (einstimmig) 

 

2.2.1.5 Johanneskirchner Str. 7 - Errichtung eines Einfamilienhauses mit Carport – 

VORBESCHEID 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung mit der Verpflichtung angemessener Ersatzpflanzung (ein-

stimmig) 

 

2.2.1.6 Regionaler Planungsverband München (RPV): Ausweisung von Vorranggebie-

ten für Windenergie - Vorabeinbindung der Bezirksausschüsse; Anhörung des 

Referats für Stadtplanung und Bauordnung 

 

Beschlussempfehlung: 

Kenntnisnahme (einstimmig) 

 

2.2.1.7 Vollzug des § 4 Abs. 2 BauGB i. V. m. § 3 Abs. 2 BauGB: Bebauungsplanes Nr. 

92/21, Wohnen und nicht störendes Gewerbe im „Neuen Mitterfeld“ der Ge-

meinde Unterföhring; Anhörung des Referats für Stadtplanung und Bauordnung 
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Beschlussempfehlung: 

Zustimmung (einstimmig) 

 

2.2.1.8 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung 

/ 

 

 

2.2.1.9 Verschiedenes, Termine 

Die nächste Sitzung des UA Stadtplanung und Bauordnung wird voraus-

sichtlich am 06.02.2025 ab 19:30 Uhr im GMU, Lohengrinstraße 11, statt-

finden. 

 

 

2.2.2 Baumfällungen lt. Plan 

 

2.2.2.1 Holbeinstr. 36: Umbau und Erweiterung der DG-Wohnung (DG links), Umbau 

der Kammern und der Speicherabteile zu einer Wohnung (DG rechts) - ÄNDE-

RUNGSANTRAG zu 1.2-2021-18134-31 hier: Vorbau von 3 Balkonen auf der 

Hofseite sowie Änderung des 2. Rettungswegs im Dachbereich und Änderung 

der Lage der Notleiteranlage 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung (einstimmig) 

 

2.2.2.2 Arabellastr. 34: Neubau für Büro- / Gewerbenutzung mit Teil-Erhalt der Be-

standsstrukturen für Wohnen und Tiefgarage - VORBESCHEID (Arabellastr. 34 

/ Denninger Str. 35 + 37) 

 

Beschlussempfehlung: 

Kenntnisnahme (einstimmig) 

 

2.2.2.3 Gumppenbergstr. 5: Neubau zweier Mehrfamilienhäuser (43 WE) mit Tiefga-

rage 

 

Beschlussempfehlung: 

Kenntnisnahme (einstimmig) 

 

2.2.2.4 Hohensalzaer Str. 5: Neubau zweier Einfamilienhäuser mit Garagen 

 

Beschlussempfehlung: 

keine, Vertagung in den nächsten UA Planung und Einladung des Ent-

wurfsverfassers (einstimmig) 

 

2.2.2.5 Johanneskirchner Str. 7 - Errichtung eines Einfamilienhauses mit Carport – 

VORBESCHEID 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung mit der Verpflichtung angemessener Ersatzpflanzung (ein-

stimmig) 

 

  
Den Beschlussempfehlungen wird en bloc – außer Aufruf im Plenum - ein-
stimmig zugestimmt. 
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2.3 Unterausschuss Verkehr und Mobilität 

 

Berichterstattung: 

Herr Moser 

2.3.1 (E) Verkürzung der Reaktionszeit der Fußgängerampel an der 

Straßenbahnhaltestelle Bundesfinanzhof 

BV-Empfehlung Nr. 20-26 / E 00513 der Bürgerversammlung des 13. Stadtbe-

zirkes Bogenhausen vom 28.10.2021 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 14438 

Laut Messungen des UA-Vorsitzenden liegt aktuell die Anforderungszeit zwi-

schen 30 und 90 Sekunden. Dies wird als zumutbar empfunden. 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung (einstimmig) 

 

2.3.2 (E) Befestigung/Asphaltierung Fußweg-Teilstrecke durch den Odinpark 

BV-Empfehlung Nr. 20-26 / E 02318 der Bürgerversammlung des 13. Stadtbe-

zirkes Bogenhausen vom 24.10.2024 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 15523 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung (einstimmig) 

 

2.3.3 (E) Prüfung der aufgestellten Verkehrsschilder in der Freischützstraße 

Prüfung der aufgestellten Verkehrsschilder in der Freischützstraße 

BV-Empfehlung Nr. 20-26 / E 02338 der Bürgerversammlung des 13. Stadtbe-

zirkes Bogenhausen vom 24.10.2024 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 15463 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung (einstimmig) 

 

2.3.4 (E) Antrag auf Verschattung an der Kreuzung Möhl-/Höchlstraße 

BV-Empfehlung Nr. 20-26 / E 02331 der Bürgerversammlung des 13. Stadtbe-

zirkes Bogenhausen vom 24.10.2024 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 15591 

 

Beschussempfehlung: 

Zustimmung unter der Maßgabe, dass das Prüfungsergebnis vor der Um-

setzung dem BA vorgelegt wird (einstimmig). 

 

2.3.5 ExpressBus X30 auch an Sonn- und Feiertagen zum Arabellapark; Antrag der 

CSU-Fraktion 

 

Beschlussempfehlung: 

Vertagung ins Plenum, da die Grünen noch Diskussionsbedarf haben und einen 

zusätzlichen Antrag einreichen wollen (einstimmig). 

 

X30-Angebot für Bogenhausen umfassend ergänzen; Antrag der SPD-Fraktion, 
FDP-Fraktion und Fraktion Bündnis90/DIE GRÜNEN 
 

Frau Cockrell stellt den Antrag der drei Fraktionen vor. 

Frau Schön erklärt, dass die CSU-Fraktion dem Antrag positiv sieht und diesen 

ebenfalls zustimmen. 

 

Abstimmung: 
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X30-Angebot für Bogenhausen umfassend ergänzen; Antrag der SPD-Fraktion, 
FDP-Fraktion und Fraktion Bündnis90/DIE GRÜNEN 
 
Beschluss: 

Einstimmig zugestimmt 

 

ExpressBus X30 auch an Sonn- und Feiertagen zum Arabellapark; Antrag der 

CSU-Fraktion 

 

Beschluss: 

Einstimmig zugestimmt 

 

2.3.6 Bülowstraße: Einrichtung einer Schulbushaltestelle (Grundschule Gebe-

lestraße); Anhörung des Mobilitätsreferats 

Die CSU legt per Tischvorlage einen Antrag vor mit der Forderung, dass die 

Schulbushaltestelle am Taxistand am Herkomerplatz statt in der Bülowstraße 

eingerichtet werden soll. Nach längerer Diskussion wird der Vorschlag des Re-

ferats gegen den Vorschlag der CSU abgestimmt. 

 

Beschlussempfehlung: 

Der BA stimmt dem vom Referat vorgeschlagenen Standort des Schulbusses 

zu (mehrheitlich bei Gegenstimmen der CSU). 

 

 
Bülowstraße: Einrichtung einer Schulbushaltestelle (Grundschule Gebe-
lestraße); Antrag der CSU-Fraktion 
 

Herr Luther stellt den CSU-Antrag vor und bittet um Zustimmung. 

Es entsteht eine kontroverse Diskussion. 

Herr Luther stellt einen Geschäftsordnungsantrag auf Vertagung. 

Beschluss (über die Vertagung): 

mehrheitlich abgelehnt 

 

Abstimmung über die Beschlussempfehlung: 

Beschluss: 

mehrheitlich zugestimmt 

 

2.3.7 Schulwegsicherheit: Verkehrsregulierung in der Meistersingerstraße; Anliegen 

aus der Bürgerschaft 

Die Antragsteller*innen sind anwesend und erläutern Ihr Anliegen. Bauliche und 

Verkehrsrechtliche Einschnitte werden fraktionsübergreifend als zu aufwendig 

angesehen. Es soll daher geprüft werden, ob durch klar gekennzeichnete Fuß-

gängerüberwege und Dialog-Displays mehr Sicherheit geschaffen werden 

kann. 

Beschlussempfehlung: 

Der BA bittet das Mobilitätsreferat um Prüfung von Fußgängerüberwegen 

am Tannhäuserplatz und an der Kreuzung Erkweg/Undinestr. Zudem bean-

tragt der BA die Aufstellung von Dialog-Displays in der Meistersinger-

straße, um Geschwindigkeitsüberschreitungen entgegenzuwirken (ein-

stimmig). 

 

2.3.8 Anregungen zur Verbesserung der Barrierefreiheit am S-Bahnhof Johanneskir-

chen; Anliegen aus der Bürgerschaft 
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Beschlussempfehlung: 

Der BA schließt sich den Ausführungen des Bürgers vollkommen an und 

bittet um zeitnahe Umsetzung durch die DB (einstimmig). 

 

2.3.9 Überfüllung der Buslinien 149 und 190/191; Anliegen aus der Bürgerschaft 

 

Beschlussempfehlung: 

Der BA bestätigt seine Forderung und bittet die MVG um eine bessere Tak-

tung und/oder längere Busse im Bereich Zamdorf/Riemer Str. (einstimmig) 

 

2.3.10 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung 

 

2.3.11 Sonstiges/Termine 

 

Die nächste Sitzung des UA Verkehr und Mobilität findet am 04.02.2025 um 

19:30 Uhr statt. 

  

 Den Beschlussempfehlungen wird en bloc – außer Aufruf im 
Plenum - einstimmig zugestimmt. 

  

  
 

2.4 Unterausschuss Budget und Satzung Sitzung ausgefallen 

(N) 2.4.1. 

 

(E) Stadtbezirksbudget 
Gehörlosenverband München und Umland e. V. 
Bildungs- und Begegnungsveranstaltungen vom 10.02. - 10.12.2025 
7.931,25 €; Az. 0262.0-13-0483 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 15641 
 
Herr Ring schlägt vor, den Budgetantrag in voller Höhe zuzustimmen. 
Herr Moser empfiehlt dem GMU dauerhaft einen Beamer mit Leinwand zu be-
stellen. Daher wird der Budgetantrag um 600 EUR gekürzt (mit der Begrün-
dung, dass das GMU einen Beamer mit mobiler Leinwand anschaffen sollen). 
 
Beschluss (über die Bezuschussung des Budgetantrags von 7.391,25 
EUR): 
einstimmig zugestimmt 

 

2.4.2 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung 

 

2.4.3 Sonstiges/Termine 

 

  

  

2.5 Unterausschuss Bildung und Sport Sitzung ausgefallen 

2.5.1 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung 

2.5.2 Verschiedenes, Termine 

  
  

2.6 Unterausschuss Umwelt, Grünplanung und Klima-

schutz 

Berichterstattung 

Frau Cockrell 

2.6.1.1 (E) Entfernung der Wertstoffinsel in der Johanneskirchner Straße 21 

wegen Müll und Rattenplage 

Empfehlung Nr. 20-26 / E 02332 

der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 13 - Bogenhausen 

am 24.10.2024 
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Entfernung der Wertstoffinsel in der Johanneskirchner Straße 21 wegen Müll 

und Rattenplage, Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 15433 

Der Antragsteller ist anwesend und stellt sein Anliegen vor. Demnach sei die 

unsachgemäße Entsorgung von Fremdabfällen an der Wertstoffinsel ein großes 

Problem, wodurch sich eine Rattenplage entwickelt habe. Eine regelmäßige 

Reinigung gäbe es nicht. Entsprechend habe sich über die Zeit in einem be-

trächtlichen Maß Unrat angesammelt, so dass die Entfernung der Container die 

einzige Möglichkeit sei. Es liegt ein Ergänzungsantrag der CSU-Fraktion vor, 

der eine Versetzung der Container fordert. Als neuer Standplatz wird u.a.der 

Wendehammer in der Else-Lasker-Schüler vorgeschlagen.  Die Grünen merken 

an, dass eine Versetzung der Container nicht das Problem des missbräuchli-

chen Abladens von Fremdabfällen behebt. Es wird daher eine Aufklärungsak-

tion des AWM zur Müllentsorgung und eine Grundreinigung des Standortes vor-

geschlagen.  

Die UA-Vorsitzende schlägt eine qualifizierte Vertagung vor, um die Betreiber zu 

einer vollständigen Grundreinigung des Standorts inkl. Befestigung des Unter-

grunds aufzufordern sowie um die Stellungnahme des Gesundheitsreferats zu 

der Rattenproblematik einzuholen. Die Betreiber werden verpflichtet, den 

Standort mindestens zweimal wöchentlich zu reinigen.  

Die CSU verlangt punktweise Abstimmung. 

 

Beschlussempfehlung:  

1. Die Betreiber Remondis und Wittmann werden aufgefordert, eine voll-

ständige Grundreinigung des Standorts inkl. Befestigung des Unter-

grunds durchzuführen. (einstimmig) 

2. Die Antwort des Referats sowie der Antrag der CSU-Fraktion werden 

qualifiziert vertagt (mehrheitlich gegen die Stimmen der CSU-Fraktion) 

 
Entfernung der Wertstoffinsel in der Johanneskirchner Straße 21 wegen Müll 
und Rattenplage; Antrag der CSU-Fraktion 
 

Frau Cockrell berichtet ausführlich über die Diskussion in der UA-Sitzung und 

schlägt vor, die Beschlussvorlage des Kommunalreferats zuzustimmen. 

Der Bürger nimmt hierzu Stellung. 

Es entsteht eine längere und kontroverse Diskussion. 

 

Abstimmung: 

Beschluss über die Zustimmung der Beschlussvorlage: 

Mehrheitlich zugestimmt 

 

Antrag der CSU-Fraktion: 

Mehrheitlich abgelehnt 

 

Herr Poggenpohl bittet, dass die AWM Auskunft über die Häufigkeit der Leerung 

der Altkleidercontainer gibt („Der BA hätte gerne Auskunft darüber inwiefern die 

Einführung der EU-Richtlinie für Altkleider zum 1.1.2025 sich auf die Leerung 

der Altkleider Container der AWM auf den Wertstoffinseln auswirkt und der Lee-

rungsintervall erhöht wurde“) 

 

Beschluss: 

Einstimmig zugestimmt 

 

2.6.1.2 Ruth-Drexel-Str.: Einrichtung einer Wertstoffinsel (zwei Varianten); Anhörung 

des AWM 
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Es liegen zwei Varianten vor, es soll aber nur ein Stellplatz mit insgesamt 5 

Containern realisiert werden. Es wurden vor der Sitzung noch Fotos an die BA-

Mitglieder geschickt, die die beiden Standortvorschläge genauer zeigen. Beide 

Varianten wären jeweils in einer Parkbucht situiert mit einem Entfall von 2 Stell-

plätzen. 

Von SPD, CSU und ÖDP wird die Variante 2 bevorzugt. Die UA-Vorsitzende 

schlägt vor, eine dreimalige Leerung pro Woche zu fordern, da der neue Stand-

ort in dem Quartier der Einzige wäre. Zudem sollen barrierefreie Container auf-

gestellt werden. Die Quartiersgenossenschaft hat sich nach Rücksprache für 

die Variante 1 ausgesprochen. Die UA-Vorsitzende schlägt vor, beiden Varian-

ten zuzustimmen und die Nachteile beider Standorte zu skizzieren. 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung zu beiden Standorten (einstimmig) 

 

Frau Cockrell bittet um Ergänzung der Beschlussempfehlung: 

Zustimmung zu beiden Standorten, unter der Maßgabe, dass wie bean-

tragt entweder Variante 1 oder Variante 2 realisiert wird.  

einstimmig zugestimmt 

 

 

(N) 2.6.1.3. 

 

Errichtung eines Fitnessparcours im Odinpark - Projektplanung; Beschluss des 
BA 13 
 
Beschluss: 
Einstimmig zugestimmt 
 

2.6.1.4 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung 
 

2.6.1.5 Verschiedenes, Termine 

 

Herr Reinhardt berichtet, dass der Wertstoffcontainer für Kunststoffe auf dem 

Parkplatz der Bezirkssportanlage in der Westpreußenstraße 60 an Silvester 

wohl durch Brandstiftung oder durch ein Versehen in Brand geriet. Er bittet, 

dass an dem selbigen Standort wieder die gleichen Container aufgestellt wer-

den.  

Herr Ring antwortet, dass er dies an die zuständige Stelle weitergeben wird. 

 

 

2.6.2 Baumfällungen (Anhörungen) 

2.6.2.1 Oberföhringer Str. 112 - 114a     1 Spitzahorn           Ablehnung Baumpflege 

2.6.2.2 Traberstr. 8                                Scheinzypresse, Thuja 

Ablehnung, kein Fällgrund 

2.6.2.3 Kolbergerstr. 11 – 14                  1 Linde                     Zustimmung + 1 Ersatz 

2.6.2.4 Freischützstr. 4                           2 Eschen                  Zustimmung + 2 Ersatz 

2.6.2.5 Oberschlesische Str. 26             1 Lärche, Birke         Ablehnung – 2x Baum-
pflege  

2.6.2.6 Dalandstr. 6                     Abendländischer Lebensbaum      Ablehnung, kein 
Fällgrund 

2.6.2.7 Oberföhringer Str                   1 Kastanie                 Ablehnung, kein Fällgrund 

2.6.2.8 Normannenpl. 17                    Hängebirke              Zustimmung, kein Ersatz 

2.6.2.9 Pfistermeisterstr. 1                 5 Weißdorn               Zustimmung + 12 Ersatz (Pla-
nung der Besitzer) 

2.6.2.10 Pfistermeisterstr. 2 – 12        siehe 2.6.2.9 (identischer Antrag)  

2.6.2.11 Steinhauser Str. 21 – 25         
2 Birken: Zustimmung mit Nachpflanzung 
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Fichte: Ablehnung mit Bitte um Baumpflege 

2.6.2.12 Gotthelfstr. 101                      Hemmlocktanne            Zustimmung, kein Ersatz 

2.6.2.13 Oberföhringer Str. 98             1 Esche                         Zustimmung + 1 Ersatz 

  

 Beschlussempfehlung: 
Zustimmung zu den genannten Empfehlungen (einstimmig) 

  

 Den Beschlussempfehlungen wird en bloc – außer Aufruf im 

Plenum - einstimmig zugestimmt. 

 

 

 

2.7 Unterausschusses Kultur, Soziales und Vereine Berichterstattung 

Herr Poggenpohl 

2.7.1 Ausschreibung REGSAM-Schwerpunktarbeit 2025; Anhörung des Sozialrefe-

rats  

 

Mehrheitlich wird aktuell kein Bedarf im 13. Stadtbezirk gesehen. Die Fraktion 

der Grünen würde gerne mit Einrichtungen im Stadtbezirk sprechen, um im 

kommenden Monat noch mögliche Schwerpunktthemen zu diskutieren.  

 

Beschlussempfehlung: 

Kenntnisnahme (bei 1 Gegenstimme) 

 

Beschluss: 

Kenntnisnahme 

Einstimmig zugestimmt 

 

2.7.2 Postfiliale Meistersingerstraße 77 in Bogenhausen erhalten; Antrag der Fraktion 
Bündnis90/DIE GRÜNEN  
 
Beschlussempfehlung: 
Zustimmung (einstimmig) 
 

2.7.3 Anschaffung von weiteren 20 Ferienpässen; Antrag der Fraktion Bündnis90/DIE 

GRÜNEN 

 

Herr Voßeler berichtet von Gesprächen mit verschiedenen Kinder- und Jugend-

einrichtungen im Stadtbezirk. Mehrere Einrichtungen hätten Interesse an weite-

ren Pässen bekundet. Konkreter Bedarf bestünde derzeit für 35 Pässe für Kin-

der zwischen 6 bis 14 Jahren.  

Alle Mitglieder des UA befürworten die Anschaffung weiterer Ferienpässe. Meh-

rere Mitglieder erachten jedoch die Verteilung der Pässe über die GeQo als 

problematisch, da diese keine öffentliche Kinder- und Jugendeinrichtung sei, 

sondern eine Genossenschaft mit der Aufgabe der Quartiersorganisation. Diese 

Mitglieder erachten die Vergabe über die bereits beteiligten Einrichtungen der 

Kinder- und Jugendarbeit als sinnvoller und würden die GeQo darum bitten, be-

troffene Familien an die umliegenden Einrichtungen, wie beispielsweise den 

Cosi Jugendtreff, weiterzuvermitteln. Andere Mitglieder des UAs sehen kein 

Problem in einer Ferienpass-Vergabe über die GeQo und erachten die Weiter-

vermittlung an andere Einrichtungen nur als unnötige, zusätzliche Hürde. 

 

Beschlussempfehlung: 

Änderung des Antrags „. finanziert der Bezirksausschuss Bogenhausen aus 

dem eigenen Budget nochmals 35 Ferienpässe… 

Verteilt werden die Ferienpässe über die bereits involvierten Kinder- und Ju-

gendeinrichtungen.“ - Zustimmung (bei 4 Gegenstimmen) 
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Es entsteht eine längere Diskussion. 

Herr Reinhardt stellt einen Geschäftsordnungsantrag auf Vertagung. 

Herr Moser erhebt Gegenrede. 

Herr Reinhardt zieht seinen Geschäftsordnungsantrag zurück. 

 

Herr Poggenpohl schlägt vor: 

Es werden 35 Ferienpässe bestellt. 15 Stück werden über die GeQo verteilt, um 

die weiteren 20 Stück kümmert sich Frau Pangerl darum. 

(Änderung des Antrags in „. Verteilt werden 20 Ferienpässe über die bereits in-

volvierten Kinder- und Jugendhilfeeinrichtungen sowie 15 Ferienpässe einmalig 

über die GeQo im Prinz-Eugen-Park, die viele bedürftige Familien kennt“ 

 
Beschluss: 

Zustimmung 

einstimmig zugestimmt 

 

2.7.4 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung 

- 

2.7.5 Verschiedenes, Termine 

 

Höchl-Schlössl: Herr Poggenpohl bemüht sich weiterhin um einen Ortstermin mit 

VertreterInnen verschiedener Referate. Die Mitglieder des UA bitten darum das 

Thema auf die Tagesordnung der nächsten UA-Sitzungen aufzunehmen 

  

  

 Den Beschlussempfehlungen wird en bloc – außer Aufruf im Plenum - ein-

stimmig zugestimmt. 

  

3. Berichte der BA-Beauftragten, Bürgeranträge (ohne Vorberatung)  

3.0.1 Realisierung von Mobilfunksendeanlagen in öffentlichen Grünanlagen - Antrag 

des BA 15 

 

Es entsteht eine Diskussion. 

 

Beschluss: 

Kenntnisnahme 

einstimmig zugestimmt 

 

3.0.2 Ehrenamt muss abgesichert sein; Anfrage des BA 9 

 

Beschluss: 

Zustimmung 

einstimmig zugestimmt 

 Berichte der BA-Beauftragte 

 

Frau Moser erklärt, dass sie als REGSAM-Beauftragte das Thema Ferienpässe 

auf die nächste TO von GeQo nehmen wird. 

 

  

3.2 Bürgeranträge 

  
 

  

4 Entscheidungsfälle (ohne Vorberatung)   ./. 

  

5 Anhörungen (ohne Vorberatung) ./. 
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6 Erledigung von Beschlüssen                              

6.1 Prüfauftrag zum Projekt "Urbaner Waldgarten" 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 06962 

6.2 Ausbesserung der Radwegfurten auf der Nordwestseite der Bülowstraße 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 07133 

6.3 Vermietung der Sporthalle der Ruth-Drexel-Schule 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 07149 

6.4 Aktueller Stand bei der Umrüstung des HKW Nord 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 06390 

6.5 Standortvorschläge für die Installation von zusätzlichen Trinkwasserbrunnen in 

Bogenhausen 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 07150 

6.6 Sportbauprogramm, Vernichtung von Sportgaststätten, 

hier: Taverna „Pyrsos“ und Sportgaststätte Bezirkssportanlage Johanneskirch-

ner Straße (Rot-Weiß Oberföhring), Sitzungsvorlage 20-26 / V 11285 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 06237 

6.7 Erhalt der Gastronomie in der Bezirkssportanlage an der Westpreußenstraße 

60 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 06299 

6.8 Modernisierung der Bezirkssportanlage an der Westpreußenstraße 60: Gast-

stätte erhalten! 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 06301 

6.9 Umdenken bei der Planung der Bezirkssportanlage 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 06420 

6.10 Umbau der Bezirkssportanlage Westpreußenstraße 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 06421 

6.11 Zweite Tischtennisplatte im Rienzipark 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 07137 

  

 Die TOP 6 werden einstimmig en bloc – außer Aufrufung in den o. g. Unter-

ausschüssen - zur Kenntnis genommen. 

  

7 Unterrichtungen (ohne Vorberatung) 

7.1 Direktorium  

7.1.1 Eingereichte Verwendungsnachweise 

7.1.2 Haushaltsbeschluss 2025 - Stadtbezirksbudgets für 2025 

  

7.2 Baureferat                                                  

7.2.1 Bevorstehende Entfernung von Gefahrenbäume 

  

7.3 Mobilitätsreferat                                            

7.3.1 (U) Mobilitätsstrategie 2035 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 11904 

7.3.2 Denninger Str. 4: Einrichtung einer Ladezone 

7.3.3 Widderstr. 14: Absolutes Haltverbot mit Zusatz „Feuerwehranfahrt“ 

7.3.4 Dauerparker in der Thomas-Mann-Allee; Anliegen aus der Bürgerschaft 

- Rückmeldung der PI - 

7.3.5 Querung von Schulkindern vor der Grundschule Knappertsbuschstraße 

- Rückmeldung des Mobilitätsreferats - 

7.3.6 Optimierung der Verkehrssicherheit, insbesondere Einfahrt von der Oderstr., 

Havelstr., Klosestr. in die nördliche Weltenburgerstr.; Anliegen aus der Bürger-

schaft 

- Rückmeldung des Mobilitätsreferats - 
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7.4 Kommunalreferat  

7.4.1 Mehrjahresinvestitionsprogramm 2024 – 2028 

Maßnahmen im Bereich des Kommunalreferates 

Programmentwurf 

Konsolidierungsvorschläge zur Ausgabenreduzierung der Jahre 2028 ff. 

Änderung des Mehrjahresinvestitionsprogramms 2024 - 2028 

Umsetzung des Eckdatenbeschlusses 2025 (KOMZ-008) 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 15152 

  

7.5 Kreisverwaltungsreferat                                  

7.5.1 Unveränderte Fortführung eines Gaststättenbetriebs: 

- Fritz-Meyer-Weg 55 

  

7.6 Kulturreferat ./. 

7.7 Referat für Stadtplanung und Bauordnung 

7.7.1 Neckarstr. 14 

7.7.2 (U) Erstattung von Heizkosten bei fehlendem Wärmemengenzähler 

für Warmwasser 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 14802 

7.7.3 Pixistr. 11 

7.7.4 Bau eines Hochhauses am Isarring 11 ablehnen 

Empfehlung Nr. 20-26 / E 02152 der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 12 

- Schwabing-Freimann am 08.07.2024 

Bau eines Hochhauses am Isarring 11 ablehnen 

BV-Empfehlung Nr. 20-26 / E 02152 der Bürgerversammlung des 12. Stadtbe-

zirkes Schwabing vom 08.07.2024 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 14794 

7.7.5 Beschlussvollzugskontrolle (BVK) 

Bericht über die der BVK unterliegenden Beschlüsse des Ausschusses für 

Stadtplanung und Bauordnung und der  

Vollversammlung des Stadtrates im Zeitraum vom 01.08.2023 - 31.07.2024 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 14911 

7.7.6 Mehrjahresinvestitionsprogramm 

für die Jahre 2024 - 2028 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 14929 

7.7.7 Feldkirchener Str. 14 - Rückmeldung des Referats für Stadtplanung und Bau-

ordnung 

7.7.8 Donaustr. 6 

7.7.9 Marienburger Str. 84 

7.7.10 Savitsstr. 25a 

7.7.11 SEM Geländemodell; Anliegen aus der Bürgerschaft 

- Rückmeldung des Referats für Stadtplanung und Bauordnung - 

7.7.12 St 2088 zweibahniger Ausbau des Föhringer Rings, Planänderungsbeschluss, 

3. Planänderung vom 15.04.2024 

  

7.8 Referat für Bildung und Sport  

7.8.1 Schul- und Kitabauoffensive - 6. Schulbauprogramm, Kita-Bauprogramm 2024 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 14878 

  

7.9 Sozialreferat  

7.9.1 (U) Entwurf des Mehrjahresinvestitionsprogramms 2024 - 2028 

Einzelbereich 4 / Jugendamtsbereich 

Ergänzende Konsolidierungsvorschläge der Jahre 2025 – 2027 
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Konsolidierungsvorschläge zur Ausgabenbegrenzung der Jahre 2028 ff. 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 15175 

7.9.2 (U) Verlängerung von Unterkünften zur Unterbringung Geflüchteter an den Stand-

orten  

• Hansastraße 55 

• Gerty-Spieß-Straße. 9+11 

• Maria-Goeppert-Mayer-Straße. 21 

• Kronstadter Straße. 36 

• Hachinger-Bach-Straße. 19 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 14298 

7.9.3 (U) Haushaltsplan 2025 – Produkt- und zielorientierte Ansätze 

Zuschussnehmerdatei 2025 

Vollzug des Haushaltsplanes 2025 

für den Bereich „Förderung freier Träger“ des Amtes für Wohnen und Migration 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 14918 

7.9.4 Vollzug der Zweckentfremdungssatzung:  

- Saalestr. 13 

7.9.5 Schreiben des Behindertenbeirats zum Thema "Gehwegparken" 

7.9.6 (U) Haushaltsplan 2025 - Produkt- und zielorientierte Ansätze 

Zuschussnehmerdatei 2025 

Vollzug des Haushaltsplanes 2025 

für den Bereich "Förderung freie Träger" des Sozialreferates/Gesellschaftliches 

Engagement und Geschäftsleitung/Sozialplanung und Stab Recht/Fachstelle für 

Zuschuss- und Entgeltwesen 

Haushaltsplan 2025 - Produkt und zielorientierte  

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 14917 

7.6.7 (U) Haushaltsplan 2025 - Produkt- und zielorientierte Ansätze 

Zuschussnehmerdatei 2025 

Vollzug des Haushaltsplanes 2025 

für den Bereich "Förderung freier Träger" des Stadtjugendamtes 

Haushaltsplan 2025 - Produkt und zielorientierte Ansätze  

Zuschussnehmerdatei 2025 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 14984 

7.9.8 (U) Haushaltsplan 2025 - Produkt- und zielorientierte Ansätze 

Zuschussnehmerdatei 2025 

Vollzug des Haushaltsplanes 2025 für den Bereich "Förderung freier Träger" 

des Amtes für Soziale Sicherung 

Haushaltsplan 2025 - Produkt und zielorientierte Ansätze  

Zuschussnehmerdatei 2025 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 14789 

   

7.10 Personal- und Organisationsreferat ./. 

7.11 Stadtkämmerei ./. 

7.11.1 Entwurf des Mehrjahresinvestitionsprogramms für die Jahre 2024 - 2028 

   

7.12 Referat für Arbeit und Wirtschaft ./. 

7.13 MVG ./. 

7.14 IT-Referat ./. 

7.15 Referat für Klima- und Umweltschutz ./. 

7.15.1 Ausnahmezulassungen gem. § 7 Abs. 2 der 32. BImSchV 

7.15.2 Lärmaktionsplan 2024 – Antwortschreiben des RKU zu den Stellungnahmen der 

Bezirksausschüsse 

7.15.3 Suchkreismitteilung zu Mobilfunkanlagen 

  

7.16 Gesundheitsreferat                                                ./. 

7.17 Sonstige (Bahn AG, Post) ./. 
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7.18 Sonst. Städt. Betriebe (SWM, Messe) ./. 

  

8 Sonstiges 

8.1 Geburtstage d. MdBA, Ehrungen 

Es wird allen Jubilaren gratuliert. 

8.2 Mitteilungen der BA-Vorsitzenden 

8.3 Mitteilungen der MdBA 

8.4 Termine 

 Die nächste BA-Sitzung findet am 11.02.2025 im Gehörlosenzentrum statt. 

 
  

 gez.        gez. 

Florian Ring                                        

Vorsitzender des BA 13 Bogenhausen                  D – HA II / BA – BA-G Ost 

                                                                                  Protokollführung 

 


